



Síntesis de Noticias

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Jueves 14 de diciembre de 2017.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Excélsior, La Jornada, El Economista, El Universal, El Sol de México, Capital de México, Reforma, Milenio, La Razón, Crónica, Ovaciones.

Derecho fundamental/Excélsior

En San Luis Potosí, en la Reunión Nacional de la Red Mexicana de Municipios por la Salud, el secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, afirmó que el cuidado y la atención a la Salud es uno de los derechos humanos fundamentales, reconocido desde hace muchos años, pero que a los países les ha costado trabajo plasmarlo dentro de la realidad.

Municipios son esenciales para cuidar la salud/La Jornada, El Economista

El secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, afirmó que las políticas públicas, como las campañas de vacunación, significan una inversión social que requieren de la participación activa de los municipios, responsables de cosas que también inciden en las condiciones sanitarias de la población, como el drenaje, el agua potable y la pavimentación.

Narro: van 2 muertes por influenza en la temporada/El Universal

Reportera: Perla Miranda.

“En Yucatán se reportó la segunda muerte por influenza de la temporada 2017-2018, hasta la semana 49 que concluyó el 8 de diciembre, se han registrado 202 casos de contagio, informó el doctor José Narro Robles, secretario de Salud. El funcionario aseguró que en enero y febrero aumentará el número de casos de esta enfermedad, por lo que invitó a la toda población mexicana a vacunarse”. El doctor José Narro recordó que en lo que va de la actual administración se han aplicado más de 400 millones de vacunas con un costo superior a los 30 mil millones de pesos, sólo en la adquisición de la dosis de inmunización. Con esas vacunas se ha permitido no tener casos de polio, sarampión y de muchas otras enfermedades que hace muchos años generaban muerte y enfermedad, principalmente en la niñez. En cuanto a obesidad, expresó que a pesar de que en los niños y adolescentes varones ha disminuido la prevalencia de este mal, no hemos resuelto el problema a nivel nacional y lamentó que tres de cada cuatro mujeres del medio rural vivan con sobrepeso u obesidad, al igual que 7 de cada 10 adultos o 4 de cada 10 jóvenes y 1 de cada 3 niños”.

SMN alerta sobre entrada de frente frío/El Universal

“Un nuevo frente frío, el número 16, ingresará al norte y noreste del país, manteniendo el descenso de temperatura en al menos 21 estados de la República, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN)”. Asimismo, con el subtítulo “Frío cobra más vidas”, se añade que “a los cinco decesos por hipotermia ocurridos en Zacatecas, Coahuila y Nuevo León se suman los decesos de un velador en Cuautla y de un adulto de la tercera edad en Temixco, Morelos”.

Se han detectado 202 casos de influenza/Excélsior, El Sol de México, Capital de México

Reporteros: Ximena Mejía, Pedro Montes de Oca.

“El secretario de Salud, el doctor José Narro Robles, dijo que de octubre a la fecha se han registrado 202 casos de influenza en todo el país y dos decesos como consecuencia, que es lo que se espera; sin embargo, exhortó a la población a vacunarse, particularmente a los grupos de mayor riesgo: niños y personas de la tercera edad, pues se acrecientan los registros desde la segunda quincena de diciembre y los meses de enero y febrero. Explicó que en todo este sexenio se han aplicado 400

dosis de vacunas, con una inversión superior a los 30 mil millones de pesos tan solo en el biológico. Hizo un llamado a los alcaldes del país a seguir trabajando en favor de la salud de la población”.

Narro toma protesta a Director del IMSS/El Universal, Reforma, Milenio, La Jornada, La Razón, Crónica, El Economista, Capital de México, Ovaciones

El secretario de Salud, el doctor José Narro, tomó protesta a Tuffic Miguel Ortega como Director General del Instituto Mexicano del Seguro Social y dijo que confía en que Miguel Ortega continuará con el trabajo de fortalecimiento financiero, digitalización de trámites y mejora en la calidad de los servicios, para cumplir el compromiso con más de 19 millones de asegurados y sus familias. Tiene experiencia previa en las áreas hacendarias y financieras de nuestro país, destacó el secretario.

Con ciencia, buscan proteger la salud y el medio ambiente/Milenio

Reportera: Liliana Noble Alemán.

La Oncocercosis, o ceguera de los ríos, es un padecimiento causado por una mosca llamada *Onchocerca volvulus*, que suele habitar en afluentes de corrientes lentas en todo el mundo. A decir del doctor Javier Báez Villaseñor, Director Médico asociado de MSD México, es trascendental que uno de los colaboradores de esa farmacéutica haya descubierto la manera de erradicar la ceguera de los ríos a través de una molécula la llamada ivermectina. Gracias a un programa de Responsabilidad Social de la farmacéutica MSD se ha combatido ese mal. En 2015 México se convirtió en el tercer país en recibir la certificación como Libre de Oncocercosis por parte de la OMS, que recibió el secretario de Salud el doctor José Narro Robles.

En control de cannabis, Cofepris creó un reglamento injustificadamente restrictivo/La Jornada

Reportero: Fernando Camacho Servín.

Pese a tener todos los elementos científicos y legales para permitir el desarrollo de medicamentos de origen canábico en México, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) obstaculiza dicho proceso al diseñar un reglamento injustificadamente restrictivo de la Ley General de Salud (LGS) en materia de control sanitario de cannabis y derivados. Así lo denunciaron organizaciones de la sociedad civil y familiares de pacientes que necesitan ese tipo de medicinas, quienes lamentaron que la actitud de indolencia del mencionado organismo afecte la calidad de vida y la economía de miles de personas que se ven obligadas a fabricar sus propios medicamentos en una situación de ilegalidad. Durante un mitin realizado ayer frente a la Secretaría de Salud, los manifestantes señalaron que la Cofepris elaboró y envió el mes pasado a la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) un anteproyecto de reglamento de la LGS con respecto a la cannabis y sus derivados, el cual presentaba deficiencias e imprecisiones.

La mitad de la población mundial no puede acceder a servicios esenciales de salud/La Jornada

Al menos la mitad de la población mundial no puede acceder a servicios esenciales de salud y muchos otros se ven forzados a vivir en la extrema pobreza al tener que pagar por una atención médica que no pueden permitirse, advirtió ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS). Unos 800 millones de personas en el mundo gastan al menos 10% de sus ingresos en servicios de salud para ellos o de sus hijos enfermos, y como resultado hasta 100 millones de personas se quedan con menos de 1.90 dólares diarios para vivir, resaltó el organismo. En un reporte emitido en conjunto con el Banco Mundial, la agencia de salud de Naciones Unidas señaló que era completamente inaceptable que más de la mitad de la población global todavía no pueda contar con atención médica básica.

Hombres vírgenes pueden contraer el VPH: estudio de Universidad de Texas/La Jornada

Los hombres que nunca han tenido relaciones sexuales pueden contraer el Virus del Papiloma Humano (VPH), de acuerdo con un estudio realizado por investigadores del Centro de Ciencias de la Salud de la Escuela de Salud Pública de la Universidad de Texas en Houston (UTHealth). El estudio, publicado en la edición de diciembre del *Journal of Infectious Diseases*, reveló la incidencia del VPH, así como los factores asociados con el virus, entre los hombres que aseguran que nunca han tenido relaciones sexuales. Los investigadores supervisaron a un grupo de 4,123 individuos de 18 a 70 años originarios de Brasil, México y Estados Unidos. Las personas que participaron en el estudio fueron sometidas a revisiones cada seis meses entre 2005 y 2009.